

Décembre
2019

Le Sillon

au cœur d'Yffiniac

Bulletin municipal



*Foyeux
Noël*

ET BONNES FÊTES DE FIN D'ANNÉE !

ACTUALITÉS MUNICIPALES

Retour sur la cérémonie des récompenses

Travaux : les chantiers marquants

ENFANCE JEUNESSE

Spectacle : la Fée écolo

SPORT LOISIRS ET CULTURE

Programme du Téléthon 2019



Mercredi 30 octobre

Des bonbons ou un sort !
Les enfants ont profité d'une animation proposée pour la 1^{ère} fois par l'association Antreados. Halloween a eu la cote en ce jour pluvieux. Malgré le temps maussade, les déguisements et les friandises auront réchauffé les esprits de tout ce petit monde.

Sur la photo, le groupe des jeunes de l'association et des enfants réunis avant la collecte de bonbons.



Le Sillon - Décembre 2019



Lundi 11 Novembre

Lors de la cérémonie du 11 novembre, les élèves des écoles d'Yffiniac étaient nombreux ; les enfants de l'école Simone Veil ont interprété « né en 17 à Leidenstadt » de Jean-Jacques Goldman, puis ceux de l'école Saint-Aubin les ont rejoints pour chanter à cappella « la Marseillaise » en hommage à nos disparus lors de la première guerre mondiale. Cette cérémonie a rappelé que des hommes se sont battus pour la liberté et qu'à travers les générations, la mémoire demeure. Nous ne les oublierons pas.



SOMMAIRE

Actualités municipales

- MARCHÉ DE NOËL
- RETOUR SUR LA CÉRÉMONIE DES RÉCOMPENSES
- TRAVAUX
- ÉLECTIONS MUNICIPALES.....P4-P5

Enfance Jeunesse

- ASSMAT'IBULLES : SPECTACLE DE NOËL
- BILAN DE LA QUINZAINE DE L'INFORMATION
- ÉCOLE SAINT-AUBIN : FESTIVAL PAUL SIMON
- ÉCOLE SIMONE VEIL : OPÉRATION BASKETP6-P7

Sports, loisirs et culture

- RETOUR SUR LA FÊTE DES CHOCARDS
- EXPOSITION DE PEINTURE D'ANNE LE DORÉ
- YFFINIAC JUDO : RENCONTRES INTERGÉNÉRATIONS
- USY BASKET : MOIS DE LA CITOYENNETÉ P8-9-10

Vitrines/Opposition.....P11

Agenda/UrbanismeÉtat-civil.....P12

Fêtes 2019 : entre nouveautés et traditions

Une année s'achève, et à Yffiniac comme partout en France, les Fêtes de fin d'année seront bientôt de retour et commencent à occuper les esprits...

Une année riche en réalisations... Avec comme touche finale, l'aménagement du « carrefour des Grèves » qui nous donne à redécouvrir la Baie, longtemps cachée par les hauts sapins de l'ancienne aire d'accueil des gens du voyage. La Baie reprend ainsi toute sa place dans le paysage de la Commune et nous rappelle qu'Yffiniac est bien une commune littorale.

Autre événement marquant : l'ouverture de nouveaux commerces de proximité. Ils sont essentiels au lien social, au bien vivre ensemble et à notre qualité de vie. Alors pour nos achats, pensons global, vivons local et soutenons les nouvelles enseignes que sont « O D'lyz de la Baie », « Bio & Natura » ou encore « Alain Afflelou Acousticien »...

Consommer local constitue aussi une démarche essentielle dans la perspective de la prise en compte de plus en plus prégnante de la nécessité d'intégrer l'écologie dans nos modes de vie. Pour répondre à cette injonction, la municipalité a mis en place un marché du dimanche dont le succès ne se dément pas depuis son inauguration en avril 2018.

Une nouvelle édition « Spécial Noël » vous sera proposée le 22 décembre avec la participation très active du Comité d'Animation. L'initiative fort appréciée des paniers garnis à gagner sera une nouvelle fois reconduite.

Nouveauté 2019 : un bar à huîtres fait son apparition au milieu des étals. Venez déguster une partie de notre patrimoine Breton.

Noël marque aussi dans nos foyers une parenthèse au cœur de l'hiver mais pas pour les bénévoles qui sont à pied d'œuvre toute l'année. Remercions les, eux qui chaque jour donnent de leur temps, comme les Fraïches Cancan qui fêtent leur 30^{ème} année déjà.

N'oublions pas non plus le Téléthon, grande cause nationale, placée localement sous l'égide de l'Anse Solidaire que la Commune soutien et accompagnera au mieux dans les animations de l'édition 2019.

L'ensemble du conseil municipal vous souhaite de très belles fêtes de fin d'année...

Vendredi 15 novembre

Le photographe Eric Doublet a reçu les classes de Monsieur Jeanmougin et de Madame Risoan des écoles de la commune dans le cadre de Photo festival le Off pour l'exposition photo des Jouets Petitcollin au Patio. Passionné par le savoir-faire des artisans, il profite de l'occasion pour expliquer aux élèves les étapes de fabrication des poupées. Ses photos ont été prises dans la dernière fabrique française de jouets Petitcollin située à Etain dans la Meuse et qui a ouvert ses portes en 1860.



Vendredi 15 novembre

A l'occasion du festival Noir sur la Ville, la médiathèque a invité Jean-Hugues Opiel (auteur de romans noirs et d'ouvrages pour la jeunesse) à venir rencontrer les élèves des écoles de la commune. Ainsi les classes de Madame Jonckerre et de Madame Boëte (CM2) ont participé à ces rencontres. Un échange sur le ton de l'humour a permis à l'auteur de capter l'attention du jeune public qui avait envie d'en apprendre d'avantage sur le monde de l'écriture et du polar.



A NOTER

Voeux du maire

La cérémonie de présentation des voeux du Maire destinée aux nouveaux habitants, aux entreprises et associations se déroulera **vendredi 10 janvier 2020 à 19h, salle du Belvédère.**

Marché du dimanche - spécial Noël 22 décembre

Nouveauté : découvrez le bar à huîtres

Toujours plébiscité, le marché du dimanche avec son édition spéciale Noël est une belle opportunité de faire le plein de bonnes choses pour les Fêtes de fin d'année : pains, viandes, fromages, pâtisseries, gâteaux, raviront les plus belles tables. Et si vous offriez des produits de l'artisanat local pour vos cadeaux ? Ils ont le vent en poupe et seront gages de qualité. Des jouets en bois en passant par les produits de beauté jusqu'aux accessoires, trouvez celui qui vous ressemble.

Nouveauté cette année, le bar à huîtres fait son entrée. En plus de cette dégustation, les paniers garnis à gagner font leur grand retour grâce aux commerçants. **Marché spécial Noël - Dimanche 22 décembre - de 9h à 13h**

Cérémonie des récompenses

Le bénévolat à l'honneur



Récompensés 2019 en présence de Denis Hamayon et de Cathy Rivière, respectivement 1^{er} adjoint au maire, délégué à la Communication et à la vie locale et 2^{ème} Adjointe, déléguée à la vie associative et aux associations.

Cette année voit récompenser 69 sportives et sportifs ainsi que 20 bénévoles durant la 19^{ème} soirée de cérémonie des récompenses faisant salle comble.

Co-animée par Benjamin Gicquel et Cathy Rivière, 2^{ème} Adjointe, déléguée à la Vie associative et aux associations, cette soirée a su mettre en valeur les sportifs mais aussi les bénévoles offrant de leur temps pour faire vivre le tissu associatif Yffiniacais depuis de nombreuses années. « Les associations ont un rôle d'intérêt général et se définissent par leur capacité à mener une gestion désintéressée et d'être pilotée par une gouvernance de bénévoles. » souligne justement Cathy Rivière.

En France, c'est 350 000 associations et 16 millions de Français engagés dans le milieu associatif. Notre commune n'est pas en reste. Le dynamisme associatif yffiniacais n'est plus à prouver.

Une soirée notamment pour rendre hommage aux bénévoles, comme l'emblématique Michel Blévin, fondateur de Mania-Foly. Une année marquante aussi pour les Fraîches Cancan et ses 30 ans d'existence. La cérémonie peut aussi s'enorgueillir de la présence du duo de cyclistes Emmanuel Rocaboy et Michel Cadin membre de l'Amicale Cyclotouriste, réussissant l'exploit de relier Paris-Brest-Paris soit tout de même 1 218 kms.

Pour soutenir les associations, la commune a su maintenir depuis 5 ans l'enveloppe globale des subventions (concernant le fonctionnement, l'aide à l'emploi, l'aide aux déplacements, aux clubs de l'agglomération accueillant des yffiniacais).

« Merci à tous les bénévoles et aux pratiquants. Merci pour votre implication et votre énergie qui font de notre commune, une commune dynamique et sportive. » Tenait enfin à remercier dans son discours Cathy Rivière adjointe à la vie associative mais aussi organisatrice de l'événement toujours très suivi.



30 ans d'existence récompensés pour les Fraîches Cancan.



Michel Blévin a tenu à remercier Solange Pédron, co-fondatrice de Maniafolly.



Le duo de cyclistes : Emmanuel Rocaboy et Michel Cadin.

Travaux

Les chantiers marquants



→ Carrefour des Grèves

Les travaux d'aménagement du carrefour des Grèves sont en cours d'achèvement. Ces travaux ont permis la sécurisation du carrefour et la continuité des cheminements piétons vers les Grèves de Langueux et d'Hillion. Le montant des travaux de voirie réalisés par Eiffage s'élève à 240 000 €.

A cette occasion, l'ancienne aire d'accueil des gens du voyage a été détruite et un espace vert a été réalisé permettant d'ouvrir un panorama sur la Baie de Saint-Brieuc. Un parking de 16 places permettra aux randonneurs de stationner leur véhicule à proximité immédiate du GR 34. Des clôtures en bois et des plantations seront mises en œuvre afin de protéger la roselière située dans l'espace naturel protégé de la Réserve Naturelle de la Baie de Saint-Brieuc qui apportera sa contribution tant financière qu'en termes de main d'œuvre pour la réalisation de ces aménagements.

→ Complexe sportif

Un accès au complexe sportif, depuis la rue Monseigneur Le Mée, a été aménagé afin de permettre aux usagers du tennis-boulodrome d'accéder à leurs équipements. Ce nouvel accès permettra de plus, lors de manifestations importantes au complexe sportif, de soulager la circulation au carrefour de la rue Joseph Turmel et de la rue

de Penthièvre. A noter cependant qu'il ne sera pas possible de relier la rue Monseigneur Le Mée à la rue Joseph Turmel via le complexe sportif, du mobilier urbain étant mis en place pour interdire cette circulation traversante. Dans le même temps, de nouvelles aires de pétanque ont été réalisées en façade des salles de tennis. Le montant des travaux réalisés par Eiffage s'élève à 63 000 €.



→ Abri pointage de l'accueil périscolaire

Afin que les agents municipaux, chargés du pointage des enfants fréquentant l'accueil périscolaire, soient protégés des intempéries, un abri sous forme de cabane de plage, conçu et fabriqué par les services techniques, a été mis en place à l'entrée de la cour près du portail.

→ Réfection de la cour de l'école maternelle et le remplacement de la structure de jeu.

Les nouveaux enrobés de la cour devraient être réalisés fin novembre si la météo le permet.

La structure de jeu ne sera posée qu'en début d'année prochaine, les mauvaises conditions météo de ces dernières semaines n'ayant pas permis de réaliser les enrobés plus tôt.



Inscription liste électorale - Élection du 15 et 22 mars 2020

Élections des Conseillers municipaux et communautaires

Au 1^{er} janvier 2019 les modalités de gestion des listes électorales ont changé. La liste est désormais un R.E.U (Répertoire Électoral Unique) tenu par l'INSEE. Changement majeur pour l'électeur, la suppression de la date limite de dépôt d'une demande d'inscription fixée jusqu'alors au 31 décembre.

Les demandes d'inscriptions sont acceptées jusqu'au vendredi 7 février 2020.

La loi introduit également quelques modifications sur les conditions d'inscription sur les listes électorales, notamment :

- Assouplissement de la condition d'attache avec la commune liée à la qualité de contribuable en réduisant de 5 à 2 années consécutives la durée d'inscription aux rôles des contributions directes communales.

- Les enfants de moins de 26 ans dont les parents ont leur domicile sur la commune pourront désormais s'inscrire sur la liste électorale (ex : étudiants et jeunes travailleurs)

- Les jeunes qui atteignent la majorité sont inscrits d'office sur la liste ; ceux qui atteignent la majorité entre les 2 tours de scrutin seront également inscrits et pourront voter au second tour.

Assmat'ibulles spectacle La fée écolo



Un pirate, le capitaine Crado mène la vie dure aux animaux marins et à la fée écolo. Celle-ci doit faire appel à un super héros : « Super Recycleur »...
Une histoire sympathique, attendrissante, surprenante qui parle d'amitié, de solidarité et de la sauvegarde de la nature.
Un spectacle pour petits et grands à partir de 2 ans
Un goûter sera offert à tous après le spectacle.
Le père Noël nous rendra visite à cette occasion et vous pourrez immortaliser cette journée par de jolies photos souvenirs en sa compagnie.

Dimanche 15 décembre à 16h30 au Belvédère.
Entrée gratuite pour les enfants de moins de 10 ans et 2,50€ par adultes (1€ sera reversé au Téléthon).
Le tirage de la tombola aura lieu vers 17h30.



Sur la photo en haut : Véronique Pennec, Nathalie Mélo et Nadège Picolo
et en bas : Guénaëlle Lepage, et Véronique Le Nouv
Absentes : Sandra Bagala et Christel Ponséro



Ecole Saint-Aubin Les écoliers à la rencontre du grand écran

Vendredi 11 octobre, les CE2 de l'école Saint-Aubin d'Yffiniac ainsi que les CM1 de l'école publique de Quintin ont eu la chance de rencontrer des professionnels du cinéma au Cinéland de Tré-gueux...
C'est dans le cadre du festival international du court métrage « Paul Simon » qui se déroulait le soir même au Cinéland, que cette MasterClass a été organisée.

Erwan Le Gal, cinéaste de films d'animation et illustrateur a analysé avec les enfants un film d'animation : « La petite étincelle ». Cela a permis aux enfants d'en savoir davantage sur les différents types d'oeuvres cinématographiques pour enfants mais aussi de découvrir les techniques permettant par exemple de faire vivre un personnage dessiné dans un décor réel. Les thèmes des effets spéciaux ou encore du doublage ont été notamment évoqués.



Enfin, les enfants ont eu la chance de rencontrer deux acteurs professionnels, Grégory Gatignol et Abel Jafri (deux membres du jury du festival) qui ont pris le temps de répondre à toutes leurs questions sur le métier d'acteur.

L'école souhaite remercier Laurent Bocher, le président du festival, pour son invitation ainsi que Martine et Gérard Hoffman, les gérants du Cinéland pour leur accueil.

Structure Information Jeunesse (SIJ) Bilan de la Quinzaine de l'information

Au mois d'octobre, la SIJ a proposé des ateliers de rencontres à l'attention des adolescents et des adultes sous forme d'échanges ou de jeux d'équipes. Il s'agissait d'ateliers sur les métiers, les formations ou les voyages mais aussi sur la vie quotidienne avec des jeux sur l'alimentation ou les accidents domestiques. Les jeunes adolescents ont apprécié les temps forts des rencontres faites durant l'atelier sur les accidents domestiques notamment. Lors des échanges avec des personnes touchées par le handicap, les adolescents ont pris connaissance de la réalité de leur vie quotidienne et de ce qu'ils mettent en oeuvre pour dépasser les difficultés qui s'imposent à eux.



Le jeu d'équipe sur l'alimentation a battu son plein également. Les adolescents se sont affrontés sur des questions-réponses et sur l'élaboration d'un goûter qui a satisfait les gourmands.

Pour les adultes en devenir, les ateliers sur le baby-sitting et le BAFA ont présenté les droits des jeunes en emploi, et les étapes de formations ont pu être expliquées aux novices. D'autres ateliers ont satisfait un plus large public comme « Paroles de voyageurs » et le Job-dating qui a eu lieu à la salle des fêtes le 24 octobre.

**Vous souhaitez vous inscrire pour les prochains ateliers ?
Pour vous inscrire, vous pouvez contacter Dominig Rolland
au 06 07 33 36 27**



Ecole Simone Veil L'esprit d'équipe du ballon rond

Chaque année, Valérie Alliot apporte au travers de l'opération « basket à l'école » une offre plus large d'activités physiques et sportives, car elle initie durant 4 séances les classes à ce sport collectif dès le CP.

Le sport contribue au bien être et à la santé des enfants (prévention de la sédentarité par exemple), ainsi l'éducation physique et sportive fait partie intégrante des apprentissages et ce dès la maternelle.



Yffiniac Judo

Rencontres intergénérationnelles

Jean-Luc Bartoli, en charge de la commission vétérans (Loisir, Compétition et Santé) à la Ligue de Bretagne ainsi que de l'organisation et du développement du judo vétérans sur le plan Fédéral, s'est déplacé ce 10 novembre au dojo de l'Hermine à Yffiniac.

De nombreux judokas venus de plusieurs dojos du département ont fait le déplacement pour participer à ce regroupement intergénérationnel et ainsi profiter des précieux conseils de Jean Luc Bartoli. Sur le tatami ouvert à partir de la catégorie « minimes », les judokas ont travaillé entre autres choses le déplacement, le déséquilibre et le balayage.

Depuis maintenant deux ans, des référents vétérans ont été mis en place dans toutes les ligues de judo de France et ce sous la directive de la Fédération Française de Judo et de Stéphane Traineau directeur des équipes de France.

De nombreuses compétitions nationales dont les responsables sont Cathy Arnaud et Philippe Taurines ont lieu chaque année, où, par catégorie d'âge les vétérans peuvent s'ils le souhaitent pratiquer leurs activités de prédilection. Ces différentes compétitions permettent selon le résultat de marquer des points et ainsi

prétendre participer au Championnat d'Europe et du Monde.

« Ce regroupement a obtenu un franc succès auprès des jeunes et moins jeunes, échanges et convivialité ont été les maîtres mots de la matinée. Un grand merci à Jean-Luc Bartoli pour son intervention et à Daniel Soulabaille, responsable départemental de la Culture Judo pour sa présence. Sous la direction de Monique notre professeur, les vétérans se retrouvent sur le tatami d'Yffiniac les lundis et jeudis de 19h00 à 20h15. » Nous dit le président Arnaud Elinguel.



USY basket

Mois de la citoyenneté

Dans le cadre du mois de la citoyenneté (novembre) mis en place par la ligue et suite à l'obtention du label citoyen la saison dernière, il semblait important pour US Yffiniac Basket de poursuivre ses actions.

Hier soir, les jeunes U15M ont été sensibilisés à la surdité. Dans ce groupe, 2 jeunes licenciés du club présentent cet handicap. En début de séance, ils ont parlé de leur sur-

dité et ont évoqué leur quotidien, puis l'ensemble des joueurs ont accepté de porter des bouchons d'oreilles pendant la séance d'entraînement afin de se rendre compte de la difficulté supplémentaire.

Ce fut un bel échange très constructif entre nos jeunes U15M. Merci à Valérie, maman de Titouan, d'avoir expliqué aux jeunes ce handicap.



Echec

Sur la brèche ?



Ce week-end du 16 et 17 novembre, les deux équipes adultes d'Yffiniac étaient sur la brèche en Nationale 2 et en Nationale 4. Pour ces seuls rendez-vous de la saison à domicile, les équipes du club ont connu de bons résultats. En Nationale 2, l'équipe fanion du club, composée de huit joueurs, a commencé le week-end en s'imposant samedi face à Nantes A sur le score de 4 à 2 au terme d'un match très serré.

Le dimanche, malgré de bonnes performances, dont celles d'un nouveau joueur transféré cet été, Brendan Budock Durand Le Ludec, qui a réussi à faire match

nul contre le Maître International Charles Monroy, l'équipe s'est inclinée 4 à 2 contre Rennes A.

Toutefois, suite à cette première victoire de la saison en quatre matchs contre Nantes, l'équipe peut continuer à espérer le maintien en fin de saison même si ce sera difficile.

En Nationale 4, l'équipe B du club, composée de 6 joueurs, s'est imposée face à Lannion A sur le score de 3 à 2. Avec une victoire et un nul en deux matchs, le maintien semble bien engagé.

Téléthon du 1^{er} au 7 décembre

Votre programme

Chaque manifestation ainsi que la mairie accueillent une urne pour recevoir vos dons (ordre des chèques : AFM Téléthon).

Vide grenier et marche

Dimanche 1^{er} décembre - Hippodrome de la Baie

Vide grenier : 1^{er} décembre à l'hippodrome de la Baie dans le cadre du Téléthon.

Nombreuses animations sur place dont un stand pour apprendre les gestes de premiers secours avec La Croix rouge.

Hippodrome de la Baie de 8h00 à 18h00
Entrée 1€ - Réservation au 06 09 63 38 86



Spectacle « Les contes africains »

Samedi 7 décembre à 20h - Salle du Belvédère

La troupe des Choc'art (enfants et adultes) aura le plaisir de vous présenter les contes africains le 7 décembre 20h à la salle belvédère d'Yffiniac

Adultes: 6€
Enfants à partir de 12 ans: 3€

Concours de belote

Dimanche 8 décembre - 14h



Les enfants de la troupe des Choc'Art préparent leur spectacle « Les contes africains ».

Marche au départ de l'hippodrome, départ 9h.

La participation de 3€ comprend :

L'entrée gratuite au vide grenier, la marche et une boisson.

Hippodrome de la Baie - départ 9h
Participation 3€
Réservation 06 09 63 38 86

Dîner - spectacle avec les Glochos

Vendredi 6 décembre à 19h30 - Salle des Fêtes - 19€

Dîner-spectacle avec les Glochos et d'autres invités surprises seront présents autour d'un bon repas.

Au menu : Velouté de légumes, poulet avec son gratin et ses légumes, salade, fromage, dessert et café.

Tombola gratuite
Repas et spectacle 19€ (prix unique par personne).
Réservation au 06 64 32 21 13

Zumbathon

Dimanche 8 décembre - 10h30

Profitez d'une séance de danse rythmée pour la bonne cause en participant au Zumbathon avec Rodrigue.

Zumbathon de 10h30 à 12h30
5€ la séance salle des elfes à la salle omnisport

Concours de belote au bar de la gare à 14h00, le dimanche 8 décembre

Participation : 5€

Loto

L'histoire d'un succès

Le 33^{ème} loto du 11 novembre a connu un succès qui ne démord pas. Entièrement préparé et animé par les membres de l'association, c'est plus de 600 crêpes réalisées le matin même et 500 parts de gâteaux la veille. « Nous mettons tout en oeuvre pour la réussite de notre loto » nous explique Marcel Valo.

Plus de 700 joueurs sont venus des Côtes d'Armor mais aussi des départements voisins pour

tenter leur chance et gagner les nombreux lots et bons d'achats.

Les 1^{ers} joueurs arrivent dès 8h30 pour choisir les bons numéros et les meilleures places. Dès 14h, l'animateur commence le jeu et il règne un silence de cathédrale dans la salle Maryvonne Dupureur.

A la fin du loto, un tonnerre d'applaudissements a été très apprécié du président et des bénévoles.



Les gagnants avec les animateurs Marcel et Erwann.

Chocards Dégustons-les !

Une bouchée puis une autre et vous voilà sous l'envoûtement sucré des délicieux Chocards. Cette année encore la spécialité locale a réuni les Yffiniacais autour de ses festivités. Le comité d'animation emmené par Karine Le Diffon a su encore une fois ravir petits et grands : « Le programme tous azimut a recueilli l'adhésion du public et les efforts des bénévoles ont été récompensés. Côté fête foraine, les nouvelles attractions ont fait sensations. Merci aux commerçants pour leur contribution. Une fois encore, notre fête communale a fait battre le cœur de ville. »



L'équipe d'Entre-temps avec des renforts a su régaler les convives venues déguster l'excellent boeuf-bourguignon entre deux ou trois danses...



Les enfants, grâce au service enfance-jeunesse, profitent des attractions et des animations de la Fête foraine.



Le jury composé de Monsieur et Madame Domalain, héritiers de la recette originelle, le Maire Michel Hinault et Sylvia Paulin en pleine dégustation pour désigner le vainqueur du meilleur Chocard 2019.

Exposition « Mémoires » Un vernissage haut en couleur

Rencontre avec l'artiste Anne Le Doré pour son exposition « Mémoires » à la salle d'exposition du Patio. Prenant source dans l'histoire de l'artiste et son travail sur la macro-photographie, elle suit ses racines pour exprimer sa perception de la réalité pour retranscrire un univers intérieur. « Ce qui m'inspire beaucoup c'est de retrouver la sensation de la nature et le foisonnement de la vie, de la géologie à l'enracinement en passant par l'Histoire, c'est toujours l'expression de la terre que je recherche ». Cela donne d'extraordinaires toiles et un camaïeu de couleurs lumi-

neuses. Le vernissage de ce vendredi 22 novembre a réuni une quarantaine de personnes, passionnées et néophytes ont ainsi pu découvrir l'univers imaginaire retranscrit par Anne Le Doré. L'exposition a été très appréciée par le public. Vous avez jusqu'au 21 décembre pour découvrir l'exposition Mémoires au Patio, aux horaires d'ouverture de la médiathèque.

Du 22 novembre au 21 décembre
Le Patio (salle d'exposition) - Entrée libre

Ludothèque S'invite à la médiathèque

Régulièrement, la médiathèque réserve un espace de jeux pour accueillir Christelle qui exerce à la ludothèque d'Hillion. Instant de découverte privilégié où les enfants et les adultes peuvent découvrir de nouveaux jeux et passer un moment chaleureux dans l'amusement collectif.

Pour vous inscrire à la ludothèque, renseignements au 02 96 32 21 53.



Christelle l'animatrice entourée de Laëtitia et ses enfants venus essayer les jeux.

Vitrine O D'lys de la Baie

Une nouvelle boutique vient d'ouvrir ses portes au 5 rue des Grèves, les curieux se pressent devant la boutique pour admirer les merveilles gustatives qui ont élu domicile en cette fin novembre dans le magasin O D'lys de la Baie.

Épicerie fine et idées cadeaux se mêlent sur les étagères. « Gérante depuis quelques années d'une boutique spécialisée dans le mariage, j'ai eu envie de changement et mettre en valeur nos produits locaux » nous explique Madame Barrouillet gérante du magasin.

On retrouve notamment les caramels l'Ambré 1 de Pleudaniel, une cave à vin avec une sélection Bio ou encore des Chocolats de Chavagne. Le produit breton est donc à

l'honneur dans toute la boutique, qu'il soit artisanal ou labellisé Bio, l'idée est de proposer du goût et de l'authenticité.

Et pour la suite ? « Nous installerons bientôt une machine pour moulinier le café sur place ».

Pour les fêtes de fin d'année, la boutique propose des paniers garnis mais aussi des idées cadeaux : vaisselles, savons de la Savonnerie d'Armor, coussins, et bien d'autres idées à offrir.

Du 1er au 31 décembre un panier garni à gagner (terrine, bouteille de vin, foie gras, miel, chocolat, et d'autres surprises).

Bulletin à déposer dans l'urne en venant faire vos achats, tirage au sort le 31 décembre.



Horaires d'hiver : 10h - 12h / 14h - 18h30
Du mardi au samedi
Ouverture les dimanches matin en décembre 10h-12h30
Ouverture exceptionnelle les lundis 23 et 30 décembre.

OPPOSITION

Une erreur s'est glissée dans notre numéro de novembre il fallait lire « Yffiniac pour vous » et non « Ecouter-Echanger-Agir pour Yffiniac ». Nous souhaitons nous excuser pour cette inversion fortuite. Nous nous efforçons chaque mois de vous transmettre l'information au plus juste.

Service communication

Groupe Ecouter-Echanger-Agir pour Yffiniac

L'année 2019 qui arrivera bientôt à son terme nous réserve encore quelques moments festifs, facteurs de vie sociale, de vivre ensemble, dans notre commune :

- Notre traditionnelle fête locale des Chocards avec son lot d'animations et de réjouissances pour petits et grands.

- Le Téléthon et son grand élan de solidarité, de générosité envers la recherche médicale. Beaucoup d'associations yffiniacaises, de nombreux bénévoles, des élu(e)s y participent sous l'égide de l'Anse solidaire de la Baie qui l'organise, avec l'aide technique de la mairie. La participation de nos concitoyens y sera sûrement, encore cette année, importante.

- Et nous arriverons aux fêtes de fin d'année, dans notre ville illuminée : moments de fêtes

familiales, amicales et de partage. Et peut-être l'occasion de « réanimer » notre centre-ville, qui en dehors du marché dominical, est souvent terne depuis son réaménagement. La fin d'année permet aussi de faire des bilans :

- Notre groupe s'est déjà exprimé sur le sien dans le numéro spécial du Sillon paru, il y a quelques mois, en juin (p.20).

- L'intercommunalité impacte toujours autant notre vie et la mutualisation des compétences et services transférés n'est toujours pas vecteur de diminutions de charges et nos impôts s'en ressentent.

- La révision du PLU (plan local d'urbanisme) de notre cité suit son cours, après l'enquête publique d'oct.-nov. Son intégration dans celui de l'agglomération et du SCOT (sché-

ma de cohérence et d'organisation du territoire) et les nombreux textes qui l'encadrent laissent de moins en moins de place à des vrais choix municipaux.

Nous souhaitons à chacune et chacun de nos concitoyens de bonnes fêtes de fin d'année, un chaleureux Noël et des moments de bonheur à partager avec les êtres qui vous sont chers.

Notre groupe est à votre écoute, tous les 1ers samedis du mois, à la mairie, de 11h à midi.

Fernand Robert- Annie Pihan-Fabrice Bouliou- Maryvonne Ballay

Contacts : 07 82 22 88 16 ;
fryffiniac2020@gmail.com

Yffiniac pour vous

En lisant le sillon du mois de novembre, vous avez pu penser que les deux minorités avaient fusionné. Il n'en est rien, c'est tout simplement une erreur des services de la mairie.

Pour continuer sur le même sujet : afin de pouvoir présenter une seule liste d'opposition sur notre commune aux prochaines échéances, nous avons rencontré l'autre

minorité mais malheureusement dans l'état actuel des choses nous ne sommes pas très optimistes sur le résultat final.

Malgré tout nous ne désespérons pas et nous continuons de croire que la sagesse et l'esprit de la démocratie l'emporteront pour l'intérêt général des YFFINIACAIS.

L'heure n'est pas à la polémique, les fêtes de fin d'année approchent à grands pas et

nous vous souhaitons à tous de très bonnes fêtes remplies de joie et de bonheur, afin de démarrer 2020 dans les meilleures conditions.

Prenez contact ou rendez-vous avec nous : André RABET 06 80 10 15 63, Laurent BOULAY 06 07 37 10 27 ou sur notre site « yffiniac pour vous.fr ».

Etat Civil

NAISSANCE

- 15/11 – Oxana Gleyo, 8 rue du Général de Gaulle

DÉCÈS

- 10/11 – Jean Mear, 71 ans, 4 rue de la Vielle Bosse

Urbanisme

DÉCLARATION PRÉALABLE

- Sarl Parkway Aménagement, impasse des Landes Caugan, division en vue de construire

PERMIS DE CONSTRUIRE

- M. Christian Durand, 19 rue des Villes Hervé, construction maison individuelle

PERMIS DE CONSTRUIRE MODIFICATIF

- Société Franicom, O D'LYS de la Baie, 5 rue des Grèves, réaménagement d'un local commercial en épicerie fine
- Mme Sandra Da Costa, Bio & Natura, 66 rue du Général de Gaulle, réhabilitation d'un local commercial en vue de l'aménagement d'un institut de beauté

Horaires de la déchèterie de la Haute Lande

La déchèterie est ouverte les lundi, mardi, mercredi et vendredi de 13h30 à 17h30 et le samedi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30. La déchèterie est fermée le jeudi.

Contact au 02 96 72 59 41 ou 0 810 121 600 (Numéro AZUR)

Conciliateur de justice

Jean-Claude Lemièr, conciliateur de justice, tiendra sa prochaine permanence mercredi après-midi, le 18 décembre de 14h00 à 15h30 à la mairie. Sur rendez-vous au 02 96 72 60 33

Prochaine parution : janvier 2020

Merci de nous faire parvenir vos articles au plus tard mi-décembre à : communication@ville-yffiniac.fr



DÉCEMBRE

Du 1^{er} au 7

Téléthon (programme complet dans le Sillon)

Dimanche 1er

Marché des créateurs - Salle des Fêtes

JEUDI 5 - 13h30

Concours de Belote - Salle Triskell (Les Amis de la Baie)

SAMEDI 7 - 20h

Spectacle du Téléthon - Salle des Fêtes (Troupe des Choc'Art)

SAMEDI 7

Championnat d'échecs des Côtes d'Armor - Trait d'Union

JEUDI 12 - 12h

Repas de Noël - Salle des Fêtes (Les Amis de la Baie)

SAMEDI 14 - 16h

Père Noël - Gare d'Yffiniac, magasin le Gouessant (Comité de la Gare)

DIMANCHE 15 - 12h

Repas de Noël - Salle Croix Bertrand (Comité du Haut Finia)

LUNDI 16 - 19h

Conseil municipal - Salle du conseil

MARDI 17 - 16h

Goûter de Noël - Salle triskell (Gym douce)

VENDREDI 20 - 20h

Rencontre inter-ateliers - Salle du Belvédère (Choc'Art)

SAMEDI 21 - 19h

Arrivée du Père Noël - Salle Vauriault (Comité de la Gare)

DIMANCHE 22 - 12h

Repas de Noël - Salle Vauriault (Fraïches Cancan)

JANVIER

JEUDI 2 - 14h

Réunion du club - salle Triskell (Les Amis de la Baie)

LUNDI 6 - 20h

Galette des rois - Salle Trait d'Union (Assmat'ibulles)

MAIRIE : Place de la Mairie - BP 9 - 22120 Yffiniac - Tél. : 02 96 72 60 33
Ouverte du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h (vendredi 16h30),
samedi de 9h à 12h (Etat Civil) - accueil@ville-yffiniac.fr - www.yffiniac.com
Directeur de la publication : Michel Hinault - Mise en page : service communication
Crédits photos : service communication, écoles et associations, Freepik
Le Sillon est édité à 2600 exemplaires et imprimé sur papier recyclé.
Distribution : Mairie d'Yffiniac - Impression : Roudenn Grafik
Retrouvez ce magazine sur www.yffiniac.com

